
 
  

 
  

  PROVINCE DE QUÉBEC 

M.R.C. DES ETCHEMINS 

MUNICIPALITÉ DE SAINTE-ROSE-DE-WATFORD 

UNE ASSEMBLÉE PUBLIQUE CONCERNANT LA DEMANDE DE 
DÉROGATION MINEURE DU 134, ROUTE 204 CONCERNANT LE LOT 
4216998 EST TENUE 

LE COMITÉ D'URBANISME A FAIT LES RECOMMANDATIONS SUIVANTES: 
Les membres du CCU recommandent l'acceptation de la demande de dérogation 
mineure. 

IL Y A SIX PERSONNES PRÉSENTES À LA 
RENCONTRE.  AUCUNE INTERVENTION CONCERNANT CETTE 
DEMANDE.             

  

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL TENUE LE 4 
mai 2015, À 19 HEURES 30 À L’ENDROIT ORDINAIRE, SOUS LA 
PRÉSIDENCE DE MONSIEUR HECTOR PROVENÇAL, MAIRE, ET À 
LAQUELLE ÉTAIENT PRÉSENTS LES CONSEILLERS SUIVANTS : 

Siège #1 - Lisette Côté 
Siège #2 - Guylaine Jacques 
Siège #3 - Renée Lessard 
Siège #4 - Charles Vachon 
Siège #5 - Rock Carrier 
Siège #6 - Richard Fauchon 

Les membres présents forment le quorum. Madame Lyse Audet, directrice 
générale, agit comme secrétaire.  Madame Linda Gilbert, secrétaire-trésorière 
adjointe assiste à la réunion. 

1 -         PRIÈRE ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Monsieur le Maire récite la prière, procède à l’ouverture de la séance et souhaite 
la bienvenue aux personnes présentes. 

100-05-2015  2 - LECTURE ET ACCEPTATION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Lisette Côté  
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE l’ordre du jour soit accepté en ajoutant aux points :  Varia - dalles édifice 
municipal. 
ADOPTÉE 
 
1 - ASSEMBLÉE PUBLIQUE DÉROGATION MINEURE - OUVERTURE DE LA 
SÉANCE 
2 - LECTURE ET ACCEPTATION DE L'ORDRE DU JOUR 
3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
        3.1 - Séance ordinaire du 7 avril 2015 et ajournement du 20 avril 2015 
4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 
        4.1 - Approbation de la liste des comptes du mois 
        4.2 - Dépôt du rapport semestriel des états comparatifs des revenus et 
dépenses 
        4.3 - Nomination pro maire période du 1er juin au 30 novembre 2015 
5 - LÉGISLATION 
        5.1 - Avis de motion / Règlement pour le chargement du bois en dehors 
des chemins publics 
6 - SÉCURITÉ PUBLIQUE- INCENDIE 
        6.1 - Compte-rendu du directeur incendie 
7 - VOIRIE TRANSPORT 
        7.1 - Rapport de l'inspecteur 



        7.2 - Résultats appel d'offres calcium liquide 
        7.3 - Fin contrat hiver 2014-2015 - dernier paiement 
8 - HYGIÈNE DU MILIEU 
        8.1 - Vidange - LOCATION GROS CONTENEUR 
9 - ASSAINISSEMENT 
10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 
        10.1 - Compte-rendu de la dernière réunion de la MRC 
        10.2 - Dérogation mineure - 134, Route 204 ouest 
11 - SANTÉ & BIEN-ÊTRE 
        11.1 - Politique Familiale 
12 - LOISIRS-TOURISME-CULTURE 
        12.1 - Permis boisson - Activités du comité des loisirs 2015 
                12.1.1 - FÊTE NATIONALE 
        12.2 - Travaux au local des loisirs 
        12.3 - Bibliothèque - Adoption du rapport financier 2014 
        12.4 - Appui demande pour journée de la culture à Ste-Rose 
        12.5 - Demande financement - PIQM MADA 
13 - CORRESPONDANCE 
        13.1 - Invitation parade centenaire St-Cyprien 
        13.2 - DÉJEUNER BRUNCH POLICIER AU PROFIT LEUCAN 
        13.3 - APPUI POUR MODIFICATION SCHÉMA D'AMMÉNAGEMENT ST-
MALGOIRE 
        13.4 - Invitation rencontre d'échanges 
        13.5 - Remerciements 
14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 
15 - VARIA 
16 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

  3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

Attendu qu’une copie des procès-verbaux a été remise aux membres du conseil 
au plus tard deux jours juridiques avant la présente séance, que tous les 
membres présents déclarent l’avoir lu et qu’ils renoncent à sa lecture.  

101-05-2015  3.1 - Séance ordinaire du 7 avril 2015 et ajournement du 20 avril 2015 

IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Rock Carrier 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE les procès-verbaux de la séance régulière du 7 avril 2015 et de 
l'ajournement du 20 avril 2015 soient acceptés. 
ADOPTÉE 

  4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 
 

102-05-2015  4.1 - Approbation de la liste des comptes du mois 

IL EST PROPOSÉ PAR: Madame Renée Lessard  
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE la liste des comptes présentée aux membres du conseil, au montant de 66 
882,05$ pour la Municipalité, et 15 463,35$ pour Etchemins en forme soit 
acceptée et payée selon les modalités de notre règlement numéro 03-2011 sur 
le contrôle et le suivi budgétaire. 
ADOPTÉE 

103-05-2015  4.2 - Dépôt du rapport semestriel des états comparatifs des revenus et 
dépenses 

IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Charles Vachon 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE le rapport semestriel des états comparatifs des revenus et dépenses 
présenté aux membres du conseil municipal, comme le veut l’article 176.4 du 
Code municipal, soit accepté. 
ADOPTÉE 

104-05-2015  4.3 - Nomination pro maire période du 1er juin au 30 novembre 2015 



 
IL EST PROPOSÉ PAR :    Madame Renée Lessard 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE monsieur Charles Vachon soit nommé pro maire pour la période du 1er 
juin jusqu’au 30 novembre 2015. 
ADOPTÉE 

  5 - LÉGISLATION 
 

105-05-2015  5.1 - Avis de motion / Règlement pour le chargement du bois en dehors 
des chemins publics 

Monsieur  Charles Vachon, conseiller, donne avis qu’un règlement concernant le 
chargement du bois dans les chemins municipaux sera adopté à une 
prochaine séance, conformément aux dispositions de la loi sur les compétences, 
article 59 relatifs aux nuisances et l'article 62 concernant la sécurité. Une 
dispense de lecture est produite en même temps que le présent avis de motion.     

  6 - SÉCURITÉ PUBLIQUE- INCENDIE 

 
Une copie d'un document de travail sera envoyée à M. Hector Provençal et 
Charles Vachon en prévision de la rencontre de préparation pour un devis 
d'unité d'urgence. 

  6.1 - Compte-rendu du directeur incendie 

 
Le directeur incendie nous fait un résumé des activités du service incendie 
durant le mois d'avril.  

  7 - VOIRIE TRANSPORT 
 

106-05-2015  7.1 - Rapport de l'inspecteur 

Les membres du conseil ont reçu le rapport de travail de l'inspecteur municipal. 

SUPPRESSEUR DÉFECTUEUX AU BÂTIMENT DE SERVICES 

M. Vincent donne des explications concernant un des suppresseurs au bâtiment 
de service qui montre des signes d'usures. 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Richard Fauchon 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE les membres du conseil désirent que le suppresseur soit conservé jusqu'à 
ce qu'il ne soit plus utilisable.  Lorsqu'il sera hors d'usage, M. Claude Vincent est 
autorisé à faire l'achat d'un nouveau, selon le prix le moins élevé qui lui aura été 
soumis. 
ADOPTÉE 

107-05-2015  7.2 - Résultats appel d'offres calcium liquide 

 
Des soumissions ont été demandées auprès de trois fournisseurs.  Tous 
ont répondu à l'appel d'offres. Les soumissions ont été ouvertes en 
présence de Hector Provençal, Dominic Gagné et Linda Gilbert. 

 NOM DU 
SOUMISSIONNAIRE 

PRIX SOUMIS AU LITRE, TAXES 
INCLUSES  

 Transport Adrien Roy  0,378$ 

 Sebci  0,376$ 

 Les Entreprises Bourget  0,4061$ 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Lisette Côté 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil accordent le contrat de fourniture et épandage de 
calcium liquide au plus bas soumissionnaire conforme, Sebci, au prix 0.376$ du 



litre taxes incluses. 
ADOPTÉE  

108-05-2015  7.3 - Fin contrat hiver 2014-2015 - dernier paiement 

 
IL EST PROPOSÉ PAR :  Monsieur Rock Carrier 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
DE faire la retenue de 5% prévu au contrat d'entretien des chemins 
d'hiver, signé le 30 juin 2014, soit 6850$ pour s'assurer que les réparations à 
faire aux divers endroits identifiés soient complétées à notre satisfaction. 
ADOPTÉE 

  8 - HYGIÈNE DU MILIEU 
 

109-05-2015  8.1 - Vidange - LOCATION GROS CONTENEUR 

IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Guylaine Jacques 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
DE faire la réservation d'un conteneur pour les gros déchets le samedi 23 mai 
2015. 
ADOPTÉE 

  9 - ASSAINISSEMENT 

 
Suivi des dossiers en cours  

  9.1 - Suivi dossier déphosphatation 

 
Suivi rencontre départ déphosphatation 
 
Une séance extraordinaire sera convoquée pour la présentation des projets 
proposés par l'ingénieur retenue. 

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 
 

  10.1 - Compte-rendu de la dernière réunion de la MRC 
 

110-05-2015  10.2 - Dérogation mineure - 134, Route 204 ouest 

 
Dérogation mineure - 134, Route 204 ouest 
 
Attendu que le comité d'urbanisme a recommandé d'accorder cette 
dérogation mineure lors de la rencontre du 13 avril 2015. 
 
IL EST PROPOSÉ PAR :  Monsieur Richard Fauchon 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE les membres du conseil acceptent la demande de dérogation mineure 
pour le lot 4216998, 134, Route 204 ouest qui concerne la marge latérale droite 
du garage attenant à la maison, qui sera de 1.03 mètre dans sa partie la plus 
rapprochée de la ligne de lot au lieu de 2 mètres.   
ADOPTÉE 

  10.3 - Règlements #05-2015 

 
Parmi les seconds projets de règlements adoptés, le second projet portant le 
numéro 05-2015 contient des dispositions qui peuvent faire l’objet d’une 
demande de la part des personnes intéressées, afin qu’un règlement qui les 
contient soit soumis à l’approbation de certaines personnes habiles à voter 
conformément à la « Loi sur les élections et les référendums dans les 
municipalités ». 
 
Il n'y a eu aucune demande d'approbation référendaire sur ce règlement dont la 
date était fixée au 23 avril 2015 pour recevoir une demande, selon l'avis public 
du 13 avril 2015. 
 



 Toutes les dispositions de second projet de règlement pourront être incluses 
dans le règlement qui n’a pas à être approuvé par les personnes habiles à 
voter. 

  11 - SANTÉ & BIEN-ÊTRE 
 

111-05-2015  11.1 - Politique Familiale 

IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Lisette Côté 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
D'autoriser l'achat de trois plantes et la fabrication d'une affiche pour les 
nouveau-nés chez Imprimerie Appalaches. 
ADOPTÉE 

  12 - LOISIRS-TOURISME-CULTURE 
 

112-05-2015  12.1 - Permis boisson - Activités du comité des loisirs 2015 

IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Charles Vachon 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE les membres du conseil autorisent Madame Geneviève Roy à signer la 
demande de permis pour vendre des boissons alcoolisées lors des évènements 
qui se tiendront aux lieux et dates suivantes: 
16 mai 2015:  Souper Poulet Frit (bar et consommation intérieure) local des 
loisirs au 685, rue Carrier.   
23 & 24 juin 2015: Activités à l'occasion de la Fête Nationale (bar extérieur à 
l'avant de l'édifice sur le plan joint) consommation extérieure.  La rue Carrier 
sera fermée à la circulation ces deux journées. 
11 octobre 2015:  Rallye automnal (bar et consommation intérieure) local des 
loisirs au 685, rue Carrier. 
ADOPTÉE 

  12.1.1 - FÊTE NATIONALE 
 

113-05-2015  12.2 - Travaux au local des loisirs 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Richard Fauchon  
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil acceptent la soumission de Noël Quirion pour les 
travaux d'électricité au local des loisirs. 
ADOPTÉE 

114-05-2015  12.3 - RÉCOMPENSER LES BÉNÉVOLES 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Richard Fauchon  
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil désirent offrir des billets pour le souper poulet frit 
à nos bénévoles.   
ADOPTÉE 

115-05-2015  12.4 - Bibliothèque - Adoption du rapport financier 2014 

IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Lisette Côté 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
D'adopter le rapport financier 2014 déposé le 23 avril 2015 sur le Réseau biblio 
du Québec. 
ADOPTÉE 

116-05-2015  12.5 - Appui demande pour journée de la culture à Ste-Rose 

IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Renée Lessard 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE les membres du conseil appuient notre ressource en loisir pour son projet 
d'une journée de la culture à Ste-Rose par une demande au Fonds culturel de 



la MRC des Etchemins. M. Dominic Gagné est autorisé à signer la demande. 
ADOPTÉE 

117-05-2015  12.6 - Demande financement - PIQM MADA 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Guylaine Jacques 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil appuient la demande présentée au Programme 
d'infrastructures Québec-Municipalités - MADA pour un sentier pédestre avec 
stations d'exercice sur le terrain de la municipalité.  La municipalité s'engage à 
participer financièrement de l'ordre de 20% des frais encourus par cette 
demande. 
ADOPTÉE 

118-05-2015  12.7 - TERRAIN DE JEUX SOUMISSION AUTOBUS 

 

IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Lisette Côté 

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil acceptent la soumission d’Autobus 
Lapointe, au montant de 4 945.00$  taxes non incluses, pour le 

transport des enfants inscrits au terrain de jeux unifié. Comme 
l'horaire peut être sujet à changement, l'ajustement des prix, par 

Autobus Lapointe, devra être révisé en fonction des kilomètres 

parcourus. 
ADOPTÉE  

119-05-2015  12.8 - TERRAIN DE JEUX 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Charles Vachon 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil sont en accord avec l'embauche de Gabrielle 
Nadeau au poste de monitrice en chef pour le TJU de St-Benjamin, St-Louis et 
Ste-Rose à l'été 2015. 
ADOPTÉE  

120-05-2015  12.8.1 - Engagement monitrice et inscription 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Lisette Côté 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil autorisent l'engagement d'un 2e moniteur/trice 
pour le terrain de jeux.  L'autorisation est également donnée pour l'inscription 
de ce nouvel employé à la formation SAVEUR de l'URLS. 
ADOPTÉE 

  13 - CORRESPONDANCE 
 

  13.1 - Invitation parade centenaire St-Cyprien 

 
Les membres du conseil sont d'accord pour participer à la parade du 
centenaire.  Nous demandons de nous rappeler l'évènement à la même période 
l'an prochain.  

  13.2 - DÉJEUNER BRUNCH POLICIER AU PROFIT LEUCAN 
 

  13.3 - APPUI POUR MODIFICATION SCHÉMA D'AMMÉNAGEMENT ST-
MALGOIRE 

 

  13.4 - Invitation rencontre d'échanges 
 

  13.5 - Remerciements 

 
Pour votre information:  - remerciements de la Fadoq (brunch) 
                                       - remerciements 75e Fermières avec photos 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 



 
Aucune question. 

  15 - VARIA 
 

121-05-2015  15.1 - Demande pour rencontre 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Renée Lessard 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil autorisent le prêt gratuit de la Salle J.A.-Nadeau 
pour une rencontre d'informations concernant les compteurs 
intelligents organisée par Mme Solange Gingras. Cette rencontre aura lieu le 26 
mai à la Salle J.A Nadeau à 19h. 
ADOPTÉE 

122-05-2015  15.2 - Dalles - édifice municipal 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Rock Carrier 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS  
QUE les membres du conseil désirent que l'inspecteur fasse les démarches 
pour remplacer les tuyaux de drain pour les dalles autour de l'édifice par des 
tuyaux plus esthétiques. 
ADOPTÉE 

123-05-2015  16 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Charles Vachon 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE la séance soit levée à 21h03. 
ADOPTÉE 

 
_________________________            _______________________________ 
Hector Provençal                                  Lyse Audet  
Maire                                                    Directrice générale 

  

Je, Hector Provençal, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 
sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

_______________________________  
Hector Provençal 
Maire 

  

 


